

HOY SE CELEBRA DÍA MUNDIAL

Reserva de agua tiende a reducirse

La capital tiene cada vez menos fuentes subterráneas.

POR ANA LUCÍA GONZÁLEZ

La meseta central del valle de Guatemala tendrá déficit de agua en los próximos años, debido al descenso en los niveles de reservas subterráneas, según estudios del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (Iarna), de la Universidad Rafael Landívar.

Los muestreos practicados en los últimos 30 años han determinado que en zonas como la 1, 2 y 6 la reducción avanza a un ritmo de hasta dos metros por año.

Juan Carlos Rosito, investigador del Iarna, afirmó que el aumento poblacional y el cambio climático son parte de las causas. Además, factores como la pavimentación en zonas urbanas impiden que el agua se filtre.

A este panorama se añade la contaminación, como en Villa Nueva y Villa Canales, donde se han detectado metales pesados en el agua.

“De ser un país con un excedente de recurso hídrico pasaremos a ser de-



Foto Prensa Libre: ERLIE CASTILLO

EL ABASTECIMIENTO de agua en distintas zonas del país ha generado conflictos porque las fuentes tienden a agotarse, de acuerdo con los expertos.

ficitarios en el 2050”, dijo.

Según Rosito, las previsiones son alarmantes: “La región metropolitana vive una bomba de tiempo, pues no tiene asegurada el agua en el corto, mediano ni largo plazos”.

CELEBRACIÓN

Hoy se celebra el Día Mundial del Agua, dedicado a la seguridad alimentaria, porque su gestión eficiente es indispensable para la producción de alimentos.

En el país las actividades agrícolas utilizan

hasta el 65 por ciento del agua para su producción.

Nick Estrada, especialista del Fondo de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, dijo que el 92 por ciento de las fuentes superficiales están contaminadas.

“Muchos desechos van a caer a los afluentes”, por lo cual se ha recurrido al uso de agua subterránea, pero no se cuenta con un dato exacto de hasta cuántos nos alcanza”, expresó.

AYUDA Y CONCIENCIA

En los últimos años, Es-

paña ha aportado €43 millones en cooperación para el saneamiento de agua, en beneficio de 1.3 millones de personas en áreas rurales.

Rosito refirió que hace falta conciencia en la población sobre un problema que la sociedad “invisibiliza”, pero que a la vez ya ha generado grandes focos de conflictividad.

“Hace falta organización institucional para abordar un tema vital que sigue siendo rezagado dentro de la agenda ambiental”, aseguró.



Foto Prensa Libre: ESBIN GARCÍA

NIÑOS DEL Instituto Neurológico, durante la caminata por la Sexta Avenida, zona 1 capitalina.

Niños con Down celebran su día

POR ÓSCAR GARCÍA

Con una colorida marcha por la Sexta Avenida de la zona 1 capitalina, el Instituto Neurológico de Guatemala celebró el Día Mundial del Síndrome de Down y solicitó apadrinar a los pequeños en esta situación.

Durante la actividad, cuyo lema fue “Yo puedo contar 1, 2 y 3, pero te pregunto también puedo contar contigo”, se resaltó la importancia de darles terapia, para que sean útiles a la sociedad.

Fabiola López, de comunicación social del Instituto Neurológico, indicó que a los niños que atienden les proporcionan educación especial, debido a los problemas neurológicos que sufren, como parálisis cerebral, retardo mental y autismo.

El objetivo de la actividad fue exhortar a la población a que se in-

tegre a esta causa y participe en el desarrollo de estos pequeños.

El Instituto refiere que los logros son importantes y que ha colocado a jóvenes en empresas y restaurantes.

El Consejo Nacional para la Atención de las Personas con Discapacidad promueve políticas sobre discapacidad para que “la sociedad les brinde una Guatemala llena de oportunidades a estos niños que en su mayoría son de escasos recursos”.

DATO

UNO

de cada 800 niños

padece Síndrome de Down.

APADRINAR

En el programa Padrinos las personas interesadas pueden apoyar a un niño con Q100 mensuales. También pueden hacer donaciones en especie.

La marcha, en la cual participaron unos 200 niños y padres de familia, terminó en la Plaza de la Constitución con un baile español que presentaron los infantes.



Foto Prensa Libre: ESBIN GARCÍA

FAMILIARES DE Élmer Castro lloran abrazados a su féretro y lamentan la pérdida del joven de 17 años.

Repatrian 11 cadáveres

Los restos de 11 guatemaltecos asesinados en Tamaulipas, México, fueron repatriados, después de una larga espera.

POR ANDREA OROZCO

Escenas de dolor se vivieron ayer en las instalaciones de la Fuerza Aérea Guatemalteca, cuando familiares recibieron los cuerpos de 11 migrantes asesinados en Tamaulipas, México el año pasado. Cuatro de los cadáveres

fueron cremados y entregados a sus seres queridos en cajas pequeñas de madera. Autoridades de la Cancillería rindieron homenaje a las víctimas y trasladaron los cuerpos a sus lugares de origen.

Los connacionales fueron localizados en fosas clandestinas el 6 de abril

del 2011, pero debido a los procesos de identificación los familiares fueron notificados de su muerte hasta hace un mes.

SUEÑO AMERICANO

Según allegados de los migrantes, sus seres queridos viajaban rumbo a Estados Unidos en busca de trabajo y otras oportunidades, pues consideraban que en Guatemala no podrían progresar. Los asesinados tenían entre 16 y 27

años y eran originarios de Baja Verapaz, Quetzaltenango, Huehuetenango —dos de cada lugar— Escuintla, Quiché, Chimaltenango, Guatemala y Petén.

AMENAZAS

El embajador mexicano Eduardo Ibarrola dijo que han detectado 22 puntos que redes de trata de personas utilizan para delinquir, y que además los grupos de narcotraficantes amenazan a los migrantes.